

A la defensa del peso

Escrito por Jesús A. Cano Vélez (*)
Lunes 03 de Agosto de 2015 20:51

CD. DE MEXICO.- La especulación cambiaria en espera del próximo ajuste monetario, que tiene programada la FED próximamente para poner orden en sus variables monetarias, ha generado importantes especulaciones y gran volatilidad en los mercados cambiarios del mundo, por el desconocimiento del inicio de dichos ajustes, que implican la elevación en sus tasas de interés.

La volatilidad de la semana pasada llevó el tipo de cambio del peso en ventanilla a cotizarse a niveles sin precedente, arriba de 16.60 pesos por dólar, situación que condujo al Banco de México a modificar sus esquemas de subastas de dólares, para dar mayor liquidez al mercado cambiario y así proteger mejor el peso de los ataques de inestabilidad.

De esa manera, el Banco Central vendió dólares en dos subastas el jueves pasado: 52 millones en la primera, que no modificó en mucho la tasa cambiaria, y 200 millones en la segunda, que inmediatamente inició una tendencia a la baja de la cotización en los mercados cambiarios: de 16.60 a 16.40, en el de ventanilla y de 16.27 a 16.12 en el interbancario.

El peso mexicano se vio fortalecido, también, por un informe de la agencia calificadora Fitch, que mantuvo sin cambios su nota de riesgo crediticio de México, a pesar de la difícil situación económica y financiera mundial. Ratificó las calificaciones para las deudas de largo plazo, en dólares y en pesos, en BBB+y A-, respectivamente; y las mismas calificaciones de los bonos senior quirografarios en las dos monedas.

En ese contexto, el secretario de Relaciones Exteriores y exsecretario de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña, también descartó preocupación por la volatilidad del precio del dólar, y añadió que México tiene una estabilidad económica de muchos años, con políticas económicas sólidas, como ya lo ha ratificado el titular de la Secretaría de Hacienda, Luis Videgaray.

Por otra parte, de acuerdo con expertos, el precio por barril de la mezcla mexicana se mantendrá en torno a 50 dólares y la SHCP inició negociaciones para contratar otra cobertura de protección, frente a la posibilidad de la persistencia a la baja en el precio de venta del petróleo mexicano.

A la defensa del peso

Escrito por Jesús A. Cano Vélez (*)
Lunes 03 de Agosto de 2015 20:51

En 2014, la póliza salvó a México de un gran problema de ingresos, ya que con el seguro el gobierno garantizó para 2015 un precio de 76 dólares por barril, en un contexto de precios fuertemente declinantes desde 100 dólares el barril.

Finalmente, se está en proceso de ampliación del nuevo sistema económico comercial, que promete ser muy importante: es el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), que incluirá a doce países. En estas semanas han estado reunidos los ministros de comercio de los países integrantes y pueden concluir las negociaciones del convenio de adhesión.

Hace diez años, cuatro naciones lo iniciaron: Brunéi, Chile, Nueva Zelanda y Singapur. Ahora están también: México, Perú, Canadá, Estados Unidos, Australia, Vietnam, Malasia y Japón.

*Economista sonoreense.